
Уважаемые депутаты и приглашённые! 

Согласно уставу Большеромановского сельсовета предлагаю вам заслушать 

отчет о работе администрации Большеромановского сельсовета Табунского 

района Алтайского края. Администрация Большеромановского сельсовета 

осуществляет свои  деятельность в соответствии с Конституцией Российской 

Федерации, Федеральным законом от 06.10.2003 года № 131 «Об общих 

принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации». 

На территории нашего совета на данное время функционируют необходимые 

для населения организации. В школе в конце года был отремонтирован 

спортзал – заменена кровля, пол, установлены душевые,  туалеты, раздевалки  

раздельные для мальчиков и девочек, а также кабинеты для хранения спорт  

инвентаря, и многое что соответствует новым стандартам. Теперь будем 

надеяться, что отремонтированный спортзал еще долго прослужит. Школу 

посещает 31 ученик, 9 детей посещают детский сад , родители еще двоих 

никак не решаться отдать своих детей в сад.  Летом был отремонтирован 

фасад  фельдшерско – акушерского пункта. Благодаря средствам и силам 

местных жителей.  Ещё раз хочется поблагодарить тех, кто приходил каждый 

день, кто внес свой вклад в необходимое для нашего села дело.  Это конечно 

очень хорошо, но ФАП нуждается в капитальном ремонте кровля протекает, 

из –под пола растет трава. Пожарная команда нашего села состоит из пяти 

шофёров и начальника. В 2022 году было 11 выездов; из них 2 – учения, 1 – 

хозпостройки и 8 сельхоз палы, пал травы, мусора.  Не за горами уборка 

придомовых территорий большая просьба быть предельно внимательными не 

оставлять костёр бес присмотра, не разжигать в ветреную  погоду и как 

можно дальше от деревянных ветхих построек. Пожароопасной остаётся 

территория озера, заросшего камышом, который дошёл до домов улицы 

Горького.  Осенью помог Кривохатько В.А. произвел опашку опасной 

территории, зимой Гаан И.А. помог прочистил опашку «касимсотом»  эту 

территорию.  По новым требованиям пожарной безопасности 

минерализованная полоса должна быть не менее 10 метров  до этого она 

была 6 метров дорога, была  преградой для огня в данное время нет по вдоль 

дороги необходима опашка. Это становить делать все сложнее, так как у кого 

есть необходимая техника – нет горючего весной, когда идет посевная. Есть 

горюч,  нет необходимой техники. Помогает опять же Гаан И.А. , делясь 

горючим, Школа, Кривохатько В.А.  помогает техникой. Так же на 

территории Большеромановского сельсовета  имеются пожрано – 

маневренные группы для своевременного реагирования на природные 



пожары.  Прошлой весной  пару раз выезжали тушили траву подожжённую 

вдоль дороги Большеромановка – Табуны. 

Функционируют три магазина обеспечивая жителей нашего села 

необходимым товаром. Как и прошлые годы  ООО «Поле» , СПК 

«Григорьевка», занимаясь земледелием обеспечивают население 

Большеромановского сельсовета рабочими местами, сельхозпродукцией 

также, как и Исаев Т.Л., Дюсенеев Д.С. занимаются животноводством.  

Дом культуры ведет активную работу. В 2022 году было проведено 141  

культурно – массовых мероприятий, принимали участие во всех районных, 

зональных мероприятиях.  Молодежи в селе  немного, но в спортивных 

мероприятиях принимают участие, летом выезжали на летнюю спартакиаду.  

В библиотеке прошло 47 мероприятий  Валентина Владимировна возила 

детей на районные мероприятия. Все стараются работать мешает холод в 

здании очень низкая температура. В спортзале из-за ранее протекавшей 

кровли сгнил пол,  спасибо школе поделились досками летом предстоит 

работа по замене пола в спортзале теперь необходима пропитка и краска для 

пола. Здание ДК конечно нуждается в капитальном ремонте. В ремонте 

нуждается и здание сельского совета.  СПК «Григорьевка» оказывали 

помощь в очистке дорог , Момот А.П. , Шегуров А.С., ООО «Поле» 

скашивали траву по  обочинам и на стадионе для проведения спортивных 

мероприятий.  Летом с помощью грейдера пытались хоть немного привести в 

порядок дороги в селе, убрать «бровку» вдоль дороги по улицеЛенина, по 

улице Горького после весенней распутицы и дождей невозможно было не 

только проехать, но и пройти, так же ,как и на переулках прошел грейдер 

подровнял, но ненадолго в ближайшее время пошел дождь и опять все 

заново. Проводились субботники на кладбище для вывоза мусора технику 

предоставил Кривохатько В.А.  Хочется попросить депутатов в помощи 

разъяснить населению о необходимости складывать мусор после ухода за 

могилками в мешки. Не хватает контейнера для мусора, стоящего на 

территории. В конце 2022 года мы успели подать заявку и попали в 

программу ремонт памятников культурного наследия. Сейчас ведется работа 

по подготовке документов помогает,  Габ Ю.П.  наша односельчанка 

переживает, чтобы все получилось. Компания ОО «Спец строй» осенью 

пробурили скважину  75  метров глубиной, взамен уже отжившей старой 

скважины в основном для полива огородов, принадлежащих населению, 

живущим в двухэтажках. Вода из этой скважины не лучшего качества, о чем 

в соцсетях  односельчане выражали своё негодование. (Приказ о 

мероприятиях, направленных на обеспечение стабильного водоснабжения 



население  Алтайского края).  водопровод нашего села  как не раз уже 

говорилось изжил свое.  В 20223 году в планах произвести ремонт 

памятника, необходимо начать  работу по программе ППМИ нужно 

определиться, что в первую очередь  необходимо для села. Вопрос 

благоустройства стоит остро сквер мало того, что в плачевном состоянии так 

еще и опасен при ветре ветки летят на проезжую часть. Село зарастает 

кленами, ну и дорога по улице Ленина бес слез взглянуть нельзя.  Летом 

приезжали дорожники оценили в 500000 тыс. руб. работы по ямочному 

ремонту улицы Ленина без площади. Такую сумму нам потянуть. Не будем 

опускать руки необходимо искать пути выхода из данной ситуации. 


